

Miróbriga

Franqueo concertado

NÚM. 250

Precio de suscripción

Ptas.

Ciudad Rodrigo

Trimestre 1'25

Provincias

Trimestre 1'50

LA CORRESPONDENCIA
AL DIRECTOR

Numero suelto DIEZ cts.

Semanario Católico

Dirección y Redacción: Colegios, 5.-Administración: Calle de la Laguna, 6. - Ciudad Rodrigo

El gran porvenir de España

Por el General Pando.

Cuando por nuestras torpezas, falta de virilidad y civismo habíamos llegado al borde de la ruina y la descomposición social, gracias a la Providencia, surgen hombres como los Pérez del Pulgar, los Madariaga, Urrutia y tantos otros insignes ingenieros, que demuestran plenamente la manera de resurgir económicamente, con las grandes energías y elementos de riqueza a nuestro alcance; y por lo que hace a la descomposición social, el 15 de septiembre lo ha remediado ya en gran parte, y es de desear se siga la labor emprendida.

De esta última parte no he de ocuparme porque el Gobierno tiene elementos y facultades sobradas, para seguir el buen camino; pero no haré lo propio con el primer problema, que siendo de más fácil solución, de una importancia decisiva para nuestro porvenir, es menos conocido de lo que debiera, y tiene la enemiga de los fantásticos nuevos monopolios, con que sueñan algunas desmedidas ambiciones, aun cuando la Nación perezca.

Para los que como ellos, y no somos pocos, la grandiosidad de los medios capaces de hacer a la Península Ibérica el primer país de Europa, nos impulsa hacia la solución nacional del problema, sin comprender la razón del *estatuto quo*; pero los que hemos tenido ocasión de ver, ya no somos tantos, la enemiga de ambiciones desmedidas, pretendiendo convertir en granjería lo que no debe ni puede salir nunca del dominio público; sabemos que precisa terminar ahora, la rémora que consiguieron en la situación pasada con Gobiernos, nada menos, como Romanones y Maura que, para servir los más altos intereses de la Patria, trataron de hacer ley, proyectos perfectamente estudiados, sobre la red general de conducción eléctrica en una palabra, la electrificación de España.

Entonces, podían resultar esos desastres; pero hoy no, y si el Presidente y Ministro de Fomento actuales, se ocupan con alguna detención del asunto de que se trata «La Electrificación», será materia de ley en muy breve plazo. Apesar de ser este problema el que más interesa a nuestro país, nada consiguieron las situaciones anteriores porque bastaban pequeños intereses bastardos para no poder con ellos; pero a la situación actual le sobran elementos para llevar a cabo todo aquello

que deba llevarse; y la electrificación es lo primero.

Ya se ha dado el primer paso en el resurgimiento de España con el importantísimo Decreto Ley, sobre Confederaciones Hidrológicas del 5 de marzo último; es preciso complementarlo desde la Presidencia, con el inmediato Decreto de electrificación; sino se quiere ya que no malograr el del 5 de marzo, disminuir grandemente su beneficiosa acción.

De pasada voy a referir la importancia colosal del problema de las consecuencias favorales o adversas, *ser o no ser*, según se resuelva.

Colocados por la mano del Dios mismo, desde la Creación están esperando la mano del hombre para su provecho, grandes y profundos lagos que no hay más que abrir, y múltiples torrentes que solo hay que cerrar; para disponer de una inmensa energía hidráulica, más de diez millones de caballos de fuerza. Solamente del Ebro, algún ingeniero ha calculado cinco millones, terminadas sus obras hidráulicas en proyecto. Si unimos a esto las energías térmicas de tanto carbón utilizable solo a boca mina, las riquezas de nuestro suelo y subsuelo, clima, situación geográfica y otros elementos que se suman en nuestro beneficio; la grandeza de medios para la futura vida nacional, supera en mucho a cualquier otro país del Continente.

Hoy que la ciencia ha conseguido transportar a grandes distancias y distribuir en grandes cantidades la electricidad, el estado económico de los pueblos va a cambiar, *ya está cambiando* su manera de ser; y todos se apresuran a preparar los elementos de lucha para vencer en los mercados mundiales con la bondad y economía de sus productos; y como hoy solo se resuelve el problema, en Europa sobre todo, teniendo a mano mucha energía eléctrica y muy barata; he ahí porqué Francia, Alemania, Inglaterra... *todos* se han apresurado a electrificarse, *menos España* con más elementos y mejores que nadie para la lucha, y más necesidades que ningún otro. Para mayor dolor tenemos que lamentar se hayan anticipado otros pueblos en la ejecución del problema, cuando han sido nuestros ingenieros los primeros en resolverlo; y Gobiernos españoles los primeros también en iniciar su realización; pero sin pasar de ahí.

Precisa no perder más tiempo, no tan solo por lo que se deja de ganar, sino por lo que *estamos perdiendo en puestos* que otros se anticipan a ocupar.

Juzgando con alto espíritu patriótico, sueñan muchos con grandes escuadras nacionales, y hasta internacionales concertadas de intercambio, entre pueblos iberos e iberoamericanos. Esto puede y debe ser; pero no será mientras la electrificación no se realice; y cuanto antes mejor. De lo contrario: ¿Con qué vamos a cargar nuestros barcos sino lo tenemos ni lo producimos? Y dado caso que llegaran barcos extraños a descargar en nuestras costas; ¿Cómo les responderemos con carga útil de retorno? Sin la electrificación económica de ningún modo, y sin embargo con ella sería posible y sumamente fácil. Solo en siderurgia «hoy no llegamos a 800.000 toneladas» y podríamos, en menos de un quinquenio, producir diez millones de toneladas de inmejorables condiciones para el mercado. Con ello ya habría carga para mil barcos de 10.000 toneladas cada uno. Este es un pequeño ejemplo de utilidad y necesidad que se puede señalar, y voy a permitirme otro que precisa corregir a todo trance. La Tratlántica, para cumplir su contrato con el Estado construye dos barcos en España. Antes que presten servicio costará cada uno más de veintidos millones; por la tercera parte se obtienen iguales *ya que no mejores* en el extranjero. ¿Es esta la manera de nacionalizar las industrias? Claro es que sin la electrificación no creo haya quien dé solución al problema; pero con ella no solo a éste sino a todos aquellos que en otros tiempos parecían fantásticos, y hoy tienen plena realidad.

Tengo la más absoluta fe en mis afirmaciones de las cuales solo soy apóstol desde hace bastantes años, en que vengo aprendiendo de los primeros maestros en la materia, y siquiera sea por asiduidad algo habré aprendido de ellos. En mi constante peregrinación, más de once años, por los centros oficiales en favor de la idea madre, siempre encontré la mejor acogida; y en los técnicos, principalmente obras públicas a quien de lleno corresponde el asunto; solo he de lamentar la poca atención que de ellos se ha hecho en esta materia cuando nunca pudieron hacer más ni mejor.

Nació la red y se desarrolló en Fomento, hasta que pudo figurar en proyectos de Ley, que los partidarios del monopolio ahogaron en el Congreso; y no pareciendo esto bastante, uno de los últimos actos de la situación anterior fué, cometer con aquel expediente

una especie de secuestro técnico, llevándosele al Ministerio de Trabajo, donde existía un criterio diametralmente opuesto al de Fomento, en tan transcendental asunto hasta el extremo que, en mi constante gestión sobre el asunto, pude oír al propio Ministro que se proponía hacer una *red nacional y económica*. Eso es cuanto hay que hacer; es lo que se está haciendo en todas partes *menos en España*. ¿Cuál no sería mi asombro, después de lo que dejo anotado, al encontrarme con una Real Orden de Trabajo del 9 de abril último, referente al asunto, donde no pude encontrar la *red*, la *Nación* ni la *economía*, que yo había aprendido precisamente en Fomento? Urge, pues, que el Presidente decrete la electrificación de una vez, siquiera copiando a Inglaterra lo que acaba de hacer, y no es otra cosa, que lo ya propuesto en España hace años por nuestros Ingenieros. Inglaterra acaba de *legislar* concediendo al *Gobierno* crédito de treinta y tres millones de libras esterlinas para la construcción de su red eléctrica, con una organización completa para su servicio y distribución, siempre bajo la directa acción tutelar del Estado. Y solo así debe ser, pues no es posible ni sensato entregar en manos privadas lo que es eminentemente nacional y de dominio público, máxime cuando el asunto ha de requerir «más de una vez», servicios de índole gubernamental y estos, no pueden emplearse, sino por el propio Estado.

De la propia suerte, y aun más que las Confederaciones, precisa hacer la electrificación, cuanto antes sea posible, y *cuesten lo que cuesten*, que pronto producirán mucho más de lo que hayan costado.

De desear es que los señores Presidente y Ministro de Fomento se ocupen conjuntamente de este asunto con preferencia, pues no hay otro que merezca hoy tanto su atención.

Hecha la red, el Estado podrá «como lo hacen ya algunas empresas» distribuir a céntimo el kilovatio eléctrico y a dos el termoeléctrico para servicios higiénicos, abastecimiento de aguas población y ganado, riegos, industria, (sobre todo la dedicada a exportación), transportes y cuanto pueda interesar al Estado; empleando después una graduación de tarifas, hasta ocho o diez céntimos para las otras múltiples necesidades de la vida, que resultarán mucho más cómodas y baratas que hoy.

El fluido sustituirá a un canal aéreo de riego allí donde hay terrenos regables; será un gran conductor de energías, movimiento transportes, aplicaciones electro-químicas, luz, calor... vida por doquier. Si con todo esto si-

guiéramos en la inacción no tendríamos perdón de Dios.

Hay que acabar con torpes egoísmos. Conozco hasta donde pueden llegar con sus dificultades los ególatras de siempre, y sé que no resistirían hoy a uno de esos generosos arranques del General Primo de Rivera. ¿Cree, tan insigne persona, sea del caso arrojar del templo de la Patria a los modernos mercaderes? Ya lo ha hecho; pero aún queda.

Como a Salamanca le podía caer la primacía en servicios de electrificación, si nos apresuramos con nuestra Confederación, convendría tenerlo presente por lo que interesa a todos. El tramo de red más necesario será Bilbao, Barcelona; pero requiere aún unos meses de estudio; no le pasa lo propio al tramo Asturias, Tormes, Madrid y otros ramales que serán comunes a la Red y a los Saltos del Duero, incluso estaciones como la Gran Central Mixta, Hidro y Termoeléctrica, que deberá establecerse en el Tormes. Para todo esto hay ya sobrados estudios hechos.

Aun cuando este asunto requiere, más un volumen que un suelto; voy a terminar con la siguiente síntesis. Dos caminos quedan a seguir en España: Con la electrificación económica, un engrandecimiento incalculable: Sin ella, la ruina absoluta.

Ahora, los señores Presidente del Consejo y Ministro de Fomento, y solamente ellos, tienen la palabra.

En las largas contrariedades de mi apostolado, tuve la satisfacción de encontrar científica y noble ayuda en los ingenieros de abolengo; tengo esperanzas en los que hoy han de dar cima a la empresa; y una fe ciega en la esplendorosa aurora que asoma, al considerar la transcendencia que encierran las nobilísimas y salvadoras manifestaciones del alto Clero; desde Zaragoza a Valladolid, de Zamora a Salamanca... todos en fin, con motivo de tan importantes problemas, tratan de realizar los sublimes ideales sociales del gran Pontífice León XIII; y como representantes de Dios en la tierra, pretenden que se utilice para el bien, lo que El mismo para el bien de España creó.

LUIS M. DE PANDO.

Madrid 29 diciembre 1926.

DOCTORES CALDERÓN Y CARREÑO
Del Instituto Rubio de Madrid
Corrientes eléctricas.—Rayos X
Análisis clínicos; enfermedades secretas. Horas de consulta: de 11 a 2. Calle de Madrid, 12, 2.º Ciudad Rodrigo.

La carretera de Lumbrales debe pasar lo más cerca posible de la Ciudad

Parece que es un hecho la petición de que el trazado de la carretera de Lumbrales a su llegada a esta Ciudad sea rectificado en el sentido de que incorporada dicha carretera al camino de la estación llegue hasta la salida de la puerta del Conde, donde puede tomar enlace con todas las demás carreteras que saliendo de Ciudad Rodrigo se dirigen a la Sierra de Francia y a la de Gata.

Las ventajas que de esta modificación se deducen son muy grandes. Porque en primer lugar economizarse

los gastos de expropiación de terrenos. En segundo se hace converger a todos los viajeros a las puertas mismas de la Ciudad, mientras el trazado periférico los invitaba a pasar de lejos y en tercero, encontrará con esta rectificación Ciudad Rodrigo en el Estado, el cirineo que le ayuda a llevar el costoso sostenimiento del trillado camino de la estación, que al pasar a ser parte de una carretera general, tendrá que ser atendida por los camineros del Estado.

Sin duda alguna ante estas razones se ha dirigido la Alcaldía a la Jefatura de Obras Públicas, pidiendo la sobredicha rectificación.

**“EL PRECIO FIJO,”
ENRIQUE ROSELLÓ**

Visiten esta acreditada casa los que deseen comprar Sombreros, Gorras y Corbatas. Fantasías para señora en Seda, Lana y Algodón.

Plaza de Béjar, 9

CIUDAD RODRIGO

Cuento que pudiera ser historia

(Conclusión)

Vuelta en sí Carmen de su desmayo se vió solícitamente atendida por una Hermana de la Caridad que velaba junto a su lecho.

Llena de agradecimiento le dirigió una mirada y de sus ojos se desprendió una lágrima. Se dió cuenta enseguida de que estaba en el Hospital.

A su imaginación acudieron como en tropel los tiempos pasados y le parecía escuchar aquella voz, que cuando salió del pueblo en compañía de su esposo, que así la había abandonado, resonó en sus oídos al pasar junto al cementerio donde yacían sus padres, ¡Hija mía! ¿así nos dejas?

Las lágrimas se agolparon a sus ojos y empezó a llorar amargamente.

¡Ella tan cuidadosamente criada, tan mimada por unos padres tan buenos; rodeada de cariño, de amor y de comodidades, se encontraba en un Hospital donde había sido recogida de limosna, a donde había sido conducida desde la calle donde cayó desfallecida por el hambre!

En vano trató la Hermana de consolarla, el corazón de Carmen estaba herido y sangraban las numerosas heridas que en él habían abierto los desengaños crueles, que en tan poco tiempo la habían conducido a aquel estado en que se encontraba; y sobre todo el remordimiento que le causaba el recuerdo de aquellos consejos de amigos, verdaderamente sinceros que no quiso escuchar, de aquellos sinsabores que causó a sus padres, desobedeciéndolos cuando contra su voluntad, se casó con aquel hombre, causa de todas sus desgracias y del que no había vuelto a saber nada.

Emociones tan hondas hicieron que se agravara el estado de Carmen lo que no pasó desapercibido para la Hermana que de ella cuidaba la que le insinuó que sería conveniente que se tranquilizara, que acudiera a Dios, que se pusiera en sus divinas manos, puesto que únicamente en El encontraría el consuelo que necesitaba y resignación y paciencia en su tribulaciones y dolores.

Si, si, exclamó Carmen, solo en Dios de quien he vivido tanto tiempo tan olvidada, tiene usted razón, solo en Dios a quien me enseñó a amar mi santa madre; y aquel padre tan cristiano que al mismo tiempo que me colmaba de caricias me enseñó a rezar las primeras oraciones. ¡Padre mío! ¡Madre de mi alma!, desde el cielo donde estáis, compadecíos de esta vuestra desgraciada hija y perdonadla; perdonad su desobediencia.

Hermana, que venga un Sacerdote, siento que mi vida se acaba por instantes y quiero morir como cristiana.

En efecto, la vida de Carmen se acababa.

Unas horas después, confortada con los sacramentos y estrechando un crucifijo exhaló el último suspiro.

La desobediencia para con sus padres, casándose con un hombre cuyas malas costumbres no quiso reconocer la llevaron a morir en la miseria en un Hospital.

L. RODRÍGUEZ.

VELADAS

La del Seminario

En el hermoso salón de actos que el Seminario ha mejorado notablemente adaptándolo para Teatro, con un público numerosísimo y bajo la presidencia del Ilmo. señor Obispo, a quien se le dedicaba la velada teatral, se celebró el día 2 de los corrientes una misional representando los alumnos seminaristas el simpático y emocionante drama lírico «Tatin» del Rdo. Padre Lamamié de Clairac con música del maestro V. Arregui.

Desde el principio el público siguió con interés la obra, cuyos actores representaron sus papeles respectivos a las mil maravillas, siendo aplaudidos por todos los presentes quienes salieron satisfechos tanto de los que actuaron como del decorado, del escenario y de los trajes de aquellos mandados de Salamanca para detallar la pieza dramática.

En uno de los entre actos se hizo una colecta, cuyo resultado —verdaderamente satisfactorio— será destinado íntegro a la Obra de Propagación de la FÉ.

El Director diocesano de la Santa Infancia M. I. señor don Leonardo Herrero, dió las gracias a todos los que asistieron honrando con su presencia aquel acto y contribuyendo con su limosna a una obra evangélica tan grande y sublime como es la de extender la religión cristiana por las distintas regiones que aún no la conocen.

En la Juventud Mariana

Dos días después los congregantes de la Inmaculada y de San Luis celebraron una velada con motivo del segundo centenario de la canonización de su patrono San Luis Gonzaga.

Explicó el fin y propósito del homenaje en un bonito discurso el estudiante de la Universidad de Salamanca y congregante de esta Asociación don José Gómez, quien al final recibió una cariñosa ovación.

Púsose después en escena el drama en tres actos «Triunfo de San Luis» cuyos actores agradaron al numeroso pú-

blico que llenaba totalmente el salón.

El alumno seminarista don Fermín Alvarez Velasco estuvo saladísimo en el canto que tributó a la Virgen.

El congregante don Juan Leiva, a quien ya todos conocemos como un consumado actor cómico estuvo como nunca en su boceto causando la hilaridad del público en todo momento.

Como final se llevó a la escena la opereta «En una escuela de Aldea» que gustó mucho y fué aplaudida.

En uno de los intermedios se verificó el sorteo del hermoso tapete que la Congregación regalaba, siendo agraciado nuestro redactor don Ramón Morales. Enhorabuena.

Se vende una casa, sita en el Campo de S. Cristóbal, propia para posada, con amplias cuadras, corrales, paneras y habitaciones.

Para entenderse, con Nicolás López, Madrid, 32, bajo.

Los Reyes Magos en Ciudad Rodrigo

Los festejos preparados por la Comisión de Señoras, presidida por doña María B. de Quirós de Sánchez Arjona han tenido un éxito resonante, aplaudido por todo Ciudad Rodrigo; y dejarán imborrable recuerdo en la mente y el corazón de los niños pobres de la Ciudad.

La espléndida y artística cabalgata de la víspera donde treinta magnates a caballo daban escolta a los representantes de los Santos Reyes, las tres carrozas tiradas por bueyes cargadas de juguetes y magníficamente engalanadas, y las tres caballerías con sus arganas repletas de todas esas maravillas que tanto entusiasman a los pequeños con su séquito de conductores, guardianes y pajes constituyó un magnífico espectáculo, al que daban fantástico aspecto el claro obscuro de la iluminación y las vibrantes notas de la banda de música a la altura de siempre bajo la inteligente batuta del señor Rebollo.

El día de los Reyes a las dos de la tarde en el Ayuntamiento se celebró el reparto de *cuatrocientos dieciseis* juguetes y otras tantas prendas de ropa a otros tantos niños pobres de las escuelas.

El acto fué presidido por el Ilmo. señor Obispo, el señor Alcalde, el señor Coronel Comandante de la Plaza y el señor Diputado Provincial, don José M. Rodríguez García; además de otra presidencia de honor y caridad formada por las señoras de la Junta Organizadora, ayudadas de las señoritas que habían colaborado en la postulación de las limosnas para los niños.

Las señoras y señoritas se desvivían por atender con toda prontitud y cariño a los niños.

¡Lástima que ciertos individuos apóstoles desdichados del odio de clases no hubieran visto como las señoras y señoritas más aristocráticas de Ciudad Rodrigo obsequiaban a los niños y acaso a sus propios hijos!..

A continuación los niños fueron invitados a una sección de cinematógrafo en el Salón del señor Peraqui, donde de nueva las señoras y señoritas les prodigaron sus atenciones.

La Presidenta por último, obsequió a la Junta Organizadora con una espléndida merienda.

En suma un triunfo personal y grandísimo para doña María Bernaldo de Quirós, esposa de nuestro verdaderamente popular señor Alcalde y de todas las personas que con ella coadyuvaron para este festival; entre los que merece una mención honorífica nuestro compañero en la prensa don Jacinto Vasconcellos.

Véndese, Véndese, Véndese

Casa en la Calle del Sepulcro número 16, vistas a dos calles, corral, cuadras y pozo.

Véndese en la Dirección de este Semanario.

Letras de Luto

El General Pando ha muerto

El viernes el telégrafo trajo la fatal noticia de la muerte del Excmo. señor General don Luis M. de Pando.

La noticia estendióse por toda la Ciudad, al doblar a muerto las campanas de la Catedral. Acaso nuestra sorpresa fué mayor que la de todos; pues la Dirección de MIRÓBRIGA había recibido una carta el jueves del invicto General.

Hoy publicamos su último artículo, como fondo de este número. En él diríase que queda exteriorizada su alma de patriota, de militar, de sabio y de creyente.

¡Qué lástima que Ciudad Rodrigo haya tardado tanto en conocer a un hijo tan ilustre! Porque es cierto que hace ya mucho tiempo se le dedicó una calle, se colocó su retrato en el Ayuntamiento y se le declaró hijo predilecto; pero todo eso fué acaso más por el brillo exterior de la alta graduación militar y brillantes cargos desempeñados por el egregio mirobrigense; fuera de que el vaho de viejas luchas políticas impedía que, libres de prejuicios se conociese en toda su simpática grandeza el corazón y el alma del gran mirobrigense.

Por eso fué para todos una revelación cuando se presentó en una memorable Asamblea de la entonces incipiente Asociación de fomento de Ciudad Rodrigo.

Le oíamos asombrados. Hablaba de los proyectos de electrificación de España, el último de sus anhelos en servicio de la patria, a cuya propaganda consagró sus últimas energías, recorriendo Ministerios, coordinando intereses, pronunciando discursos y hasta llenando las columnas de los periódicos con los destellos de su ideal...

Hablaba... sus pupilas brillaban como áscuas, su voz temblaba, velándose algunas veces; pero su inteligencia relampagueaba luminosa y su corazón y su voluntad estaban firmes...

¡Cuántas veces a soías nos habló de sus sueños! ¡Qué noble su ambición! ¡Para mí, nada, todo para España! Todo, sus estudios, sus proyectos, sus afanes de toda la vida para España, para que los pobres trabajadores coman mejor pan, para que las industrias

progresen, para que reine la paz, para que todos, felices, conozcan y amen más a Dios...

¡Y ha muerto!

¡Dios le llevó para sí! Esperamos que su alma de creyente y devoto a la Virgen Santísima, cuya imagen de la Peña de Francia restituyera a su templo secular, gozará de Dios en el Cielo y sus oraciones serán motor que en la tierra lleve a ejecución sus hermosos proyectos.

De todos modos MIRÓBRIGA viste de luto, por la muerte de patricio tan esclarecido y pide a sus lectores una oración por su alma. D. E. P. A.

NOTICIAS

La madre y hermanos de don Angel Ulloa de Paz (q. e. p. d.) dan las gracias a cuantas personas han manifestado su sentimiento por la pérdida que acaban de experimentar.

En Barrueco pardo por don Ceferino Rebollo y su esposa, ha sido pedida para su hijo el joven abogado don Alejandro, la mano de la señorita Adela González Fernández hija de don Marcial y doña Adela, propietarios de dicha Villa.

La boda se celebrará en la próxima primavera. Enhorabuena.

GRAN PANADERIA de NARCISO COLLADO

Visitadla y os convenceréis que es la que elabora dicho artículo tan indispensable con todo esmero y pureza.

Calle de la Peña, núm. 4.—Ciudad Rodrigo.

Se encuentra enfermo de algún cuidado, el hijo de nuestro estimado amigo don Manuel Sánchez y Sánchez.

Deseamos su mejoría.

Confortada con los Santos Sacramentos, ha fallecido en ésta, la esposa del Alférez de la Guardia Civil don Gerardo Sánchez.

Le enviamos nuestro sentido pésame

Después de catorce años de ausencia de esta, hemos tenido el gusto de saludar a don Manuel Alvarez Morales y esposa, que han pasado unos días en compañía de su familia.

En el Ayuntamiento de Cádiz, ha sido entregado un pergamino nombrando hijo adoptivo de dicha Ciudad, al Teniente Coronel del Batallón de Cazadores de Antequera, don Francisco G. Escames, héroe de Cudia Tahar.

Reciba nuestra cariñosa felicitación por tan honrosa distinción.

En el correo de hoy, llega el cadáver del Excmo. señor General, don Luis M. de Pando.

Su primo, don Atanasio Pando, invita al pueblo mirobrigense para que asista al sepelio, por lo que les quedará sumamente agradecido. R. I. P.

Nuestro estimado amigo, el Director del «Eco del Agueda», nos ruega hagamos público, que por causas ajenas a su voluntad se retrasa la salida de dicho periódico hasta el martes próximo.

La Junta de Iniciativas, al tener noticia de la muerte del Excmo. señor General Pando celebró sesión extraordinaria, acordando enviar sentido telegrama de pésame a la señora Viuda, invitar a todos sus socios para que asistan al sepelio, y visitar al señor Alcalde para ofrecer su cooperación para cuanto estime conveniente en honor del gran mirobrigense.

También se proyecta celebrar una velada necrológica en honor del gran patricio.

Casa Social Católica

En el salón de actos de este Centro tendrá lugar una velada teatral en la que tomarán parte los jóvenes del cuadro dramático.

Dará principio a las ocho y media de la noche del lunes 10 del corriente y se pondrá en escena el drama de la Galería Salesiana titulado «Frutos de la soberbia», con el siguiente reparto:

Don Gaspar, Luis Hernández; Eugenio, José B. Angoso; don Juan, Francisco Esteban; Vizconde, Julio Sánchez; Juez, Lorenzo Muñoz; Luisito, Fermín.

Los jóvenes José B. Angoso y Luis Hernández representarán un diálogo titulado, «Patria».

Dada la estrechez del local, insuficiente para el número de socios, únicamente pueden asistir a la velada, el socio y otra persona de su familia.

Lea V. todos los Domingos

MIROBRIGA

Semanario Católico.

DROGUERÍA CAMISÓN (HIJO)

PLAZA MAYOR, 14

(Junto a la Agencia Ford)

Haciendo una visita a este nuevo establecimiento encontraréis inmenso surtido en todo cuanto se refiere a este ramo con precios sumamente económicos.

— 342 —

el consentimiento del Obispo don Leonardo, convinieron en establecer el famoso *fuero* (famoso sobre todo por el lenguaje semi-bárbaro en que está redactado) según el cual se elegirían cada año seis Alcaldes clérigos del *Cabildo de la Villa* y otros seis laicos de los Jurados y Regidores de la Ciudad, los cuales juzgarían todos los pleitos civiles y criminales lo mismo seculares que eclesiásticos.

Así se continuó por algún tiempo, aunque, a decir verdad, pocos son los vestigios que se hallan en la historia de la Ciudad de la intervención de los clérigos en el gobierno y administración de ella, debiendo creerse que al fin fueron de nuevo poco a poco suplantados por los laicos, mayores en

NOTAS MILITARES

Marcharon a sus destinos: El Capitán, don Ascensión Hernández Risueño y los alumnos de la Academia de Infantería, don Angel Bajo Tió y don Vicente Ruiz Sánchez.

“San Luis”

MEDIAS DE HILO Y SEDA

Fabricación Inglesa, gran surtido en todos colores.

CALZADOS siempre nuevos modelos.

Precios baratísimos.

Sánchez Arjona, 3.—Ciudad Rodrigo.

Ama de cria se ofrece para casa de los padres, de 18 años. Para informes en Encina (La), Zacarías Prieto.

Se vende la casa número 4 de la calle de Fernando Sánchez-Arjona (antes calle del Estanco) a ocho metro de la Plaza Mayor, con dos pisos, magnífica tienda, trastienda, y bodega; propia para bar o cualquier otro ramo de comercio. Informes en esta Redacción.

Vino clarete

(BODEGAS DE PACHECO)

Se expende jueves y domingos de diez a doce.

Bodega: Plaza de San Salvador.

Avisos: Enlosado, 27.

F. Luengo

MEDICO MILITAR

Medicina y Cirugía general.—Enfermedades de la infancia.

Avisos y Consultas: de doce a una y de tres a cinco, calle de Gigantes, 3

(IMP. Y LIB. CELESTINO IGLESIAS - C. RODRIGO)

— 339 —

obtuvo dispensa para casarse.

También aquí la viuda de Gregorio Pérez, si no publica un bando como María Adán, en vista de que el Corregidor no se atrevía a hacer justicia por ser los culpables *tan ricos y favorecidos de dichos linajes*, se querrela criminalmente ante el Real Consejo y llega hasta las gradas mismas del Trono

Laboriosa debió de ser la información del Doctor Ibero, pues en 4 de noviembre del mismo año hubo de ser prorrogada por otros 40 días *por ser muchos los culpados*, y al fin se ignora su resultado.

VII

Garci-López y Pachecos.—El día de San Terán.—Muerte de los Pachecos y destierro de los Garcí-López.

Mucho hemos dudado si incluir

SECCION DE ANUNCIOS

Cera Litúrgica garantizada
de la Cerería Pontificia de los
Sres. Antonio Tormo y Comp.^a
Albaida (Valencia)
pueden adquirirla en la
Cooperativa Mirobrigense
o por su conducto.
Concedida la **VENTA EXCLUSIVA** en toda la Diócesis.

Disponible

CASA MARCOS

JOYERIA, PLATERIA, RELOJERIA Y ÓPTICA

Esta casa es la que de más surtido dispone en artículos para regalo. También se encarga de cuantas reparaciones se le confíen por estar en relaciones con los principales talleres de platería, garantizando los trabajos.

ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA

PROBAD Y OS CONVENCERÉIS
PLAZA MAYOR, 11



ENFERMOS DESESPERADOS!

NO DESALENTAD!..

adoptando el maravilloso método de curación completamente vegetal descubierto por un Sacerdote, os **CURAREIS DEFINITIVAMENTE.**

**Las Veinte Curas Vegetales
del ABATE HAMON**

curan la Diabetes, la Albuminuria, los Bronquios, (tos, bronquitis, asma), los Reumatismos, los Males del Estómago (cajambres, males digestivos, pesadez ácida, etc.) las Enfermedades de los Nervios del Corazón (palpitaciones, etc.) de los Riñones del Hígado de la Piel, de la Sangre, las Ulceras Varicosas las Ulceras del Estómago, el Estreñimiento, el Paludismo, las Fiebres intermitentes, etc.

MILES DE TESTIMONIOS QUE POSEEMOS LO DEMUESTRAN

ENTREGAMOS o enviamos, gratis y sin compromiso el método descriptivo completo. Dirijase a los

LABORATORIOS BOTANICOS Y MARINOS

RONDA DE LA UNIVERSIDAD 6, Departamento núm. 34
BARCELONA



“EL COSMOPOLITA”
GARAGE ELECTRO MECÁNICO (Plaza de San Salvador).

Cardona Martín

Reparación de motores de explosión, automóviles, dinamos, alternadores, transformadores y toda clase de maquinaria eléctrica y mecánica.—Facilito informes sobre estaciones de Telefonía sin hilos, Radiotelegrafía e instalaciones domésticas y acumuladores.—Hay abonos para el sostenimiento de motores, arranque alumbrado eléctrico de automóviles y electromotores.—Lecciones de conducción y mecánica quedando en poco tiempo aptos para obtener el carnet y remedio de averías.—Amplio local de excelentes condiciones.—Rapidez, seguridad y economía en los trabajos.—Representación de varias marcas de automóviles.

¡¡Muy cerca de 68.000 duros!!
ha vendido en el año 1926

LA COOPERATIVA MIROBRIGENSE

¡¡EL PUEBLO DESPIERTA!!

Ultramarinos Hules, Perfumería, Loza, Paraguas, etc.

LA JULIANA

GRAN FÁBRICA DE PIEDRA ARTIFICIAL Y TUBOS DE CEMENTO

Ladrillos prensados de Cemento.

Panteones y Cruces.

Fregaderas, Bañeras y Lavaderos de Granito.

Grandes existencias

en Carbones Minerales y Vegetales, Cisco, Leña y Serrín.

PEDID PRECIOS Y CONDICIONES A SU DUENO

RECESVINTO PÉREZ ENTISNE

Sánchez Ruano J. P. Teléfono 24.

— SALAMANCA —

— 340 —

los sucesos que vamos a referir en este capítulo entre *las leyendas* o entre los *hechos históricos* de nuestra Ciudad.

Por una parte las circunstancias con que se cuentan no pueden ser más novelescas, aunque muy propias de aquellos tiempos; por otra hay ciertos acontecimientos posteriores rigurosamente históricos y aun algunos documentos que no se explican satisfactoriamente sino admitiendo la verdad de estos sucesos.

Como, en caso de ser reales, ocurrieron según nuestra cuenta, en el tiempo que media entre la aventura de doña *María Adán* y la de la *Coronada*, este es su propio lugar.

El origen, ocasión o pretexto de todas las discordias entre Pa-

— 341 —

checos y Garcí-López fué desde el principio y continuó siendo en los siglos posteriores, aún después de firmadas las paces con el matrimonio de que hemos hecho mención, la provisión de los cargos concejiles y el predominio que cada bando pretendía tener en el gobierno de la Ciudad.

En los primeros tiempos de su repoblación por Fernando II, era esta gobernada, según el fuero dado por el Rey, por *Alcaldes* y *Jurados* que el pueblo elegía exclusivamente entre los laicos. Con ello se creyeron agraviados los clérigos que en gran número habían acudido también a la repoblación de la Ciudad y se quejaban de que no se les hacía justicia.

De mútuo acuerdo, pues, y con